

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis, Sifat dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang dilakukan adalah lapangan (*field research*). Penelitian lapangan merupakan metode penelitian yang digunakan untuk memperoleh data secara langsung dari pemberi data¹. Dengan mengambil sifat penelitian berupa penelitian deskriptif kualitatif, yakni penelitian yang berkenaan dengan pendapat masyarakat tentang penggunaan dana zakat untuk renovasi masjid. Data yang dikemukakan kemudian dianalisis untuk mendapatkan kesimpulan yang benar dan akurat. Pendekatan yang dilakukan adalah pendekatan kualitatif, yaitu strategi meneliti yang lebih banyak memanfaatkan dan mengumpulkan informasi secara mendalam terhadap fenomena yang diteliti.²

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini penulis lakukan di Desa Hilir Masjid Kecamatan Anjir Pasar Kabupaten Barito Kuala. Dengan melihat sebuah kasus yang mana sebuah masjid menggunakan dana zakat untuk renovasi, akan tetapi masyarakat di Desa Hilir Masjid Kecamatan Anjir Pasar masyarakatnya masih banyak yang tergolong miskin yang mana masih sangat memerlukan bantuan dari dana zakat tersebut.

¹Wahyu Purhantara, *Metode Penelitian Kualitatif Untuk Bisnis* (Yogyakarta: Graha Ilmu, 2010), hlm. 21.

²Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek* (Jakarta: Renika Cipta, 2002), hlm. 246.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data yang digali dalam penelitian ini adalah:

- a. Identitas Informan, meliputi: nama, umur, pendidikan terakhir, pekerjaan, alamat.
- b. Pendapat masyarakat dan pengelola masjid tentang penggunaan dana zakat untuk renovasi masjid.

2. Sumber Data

Adapun yang menjadi sumber data dalam penelitian ini adalah informan yaitu masyarakat yang berjumlah tiga orang dan pengelola masjid sebanyak tiga orang yang ada di Desa Hilir Mesjid Kecamatan Anjir Pasar.

D. Teknik Pengumpulan Data

Dalam penelitian ini teknik pengumpulan data yang digunakan:

1. Observasi, yaitu melakukan pengamatan dengan alat indera secara langsung kelokasi penelitian.
2. Wawancara, yaitu suatu kegiatan yang dilakukan secara langsung mengungkapkan pertanyaan-pertanyaan kepada responden dan kegiatannya dilakukan secara lisan untuk mendapatkan keterangan mengenai permasalahan yang diteliti.³

³Basrowi dan suwandi, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Jakarta: Rineka Cipta, 2008), hlm. 158.

E. Teknik Pengolahan Data.

Dalam proses pengolahan data, ada sejumlah langkah-langkah ilmiah yang perlu dilakukan untuk memudahkan proses pengolahan data. Dari beberapa referensi tentang metode penelitian ilmiah, ada sejumlah langkah-langkah yang perlu dilakukan dalam proses pengolahan data yaitu:

1. *Editing*, yaitu mengecek dan mengoreksi data yang terkumpul dari hasil wawancara bahasa lisan yang untuk diolah dalam bentuk paparan tulisan serta mengoreksi kekurangannya.
2. Klasifikasi, yaitu pengelompokan data sesuai dengan permasalahan sehingga memudahkan dalam penguraian laporan hasil penelitian.
3. Deskripsi, yaitu menguraikan data dan menyusun kembali data yang telah ada terhimpun dalam uraian yang sistematis.

F. Teknik Analisis Data

Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis kualitatif. Setelah data diolah dan sebagaimana diuraikan dalam teknik pengolahan data di atas, selanjutnya dilakukan analisis data terhadap permasalahan yang dirumuskan terdahulu. Dimana data yang diperoleh dari hasil wawancara oleh responden dibahas secara mendalam dengan mengacu landasan teoritis.

G. Tahap Penelitian

Ada beberapa tahap penelitian yang ditempuh penulis dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini hingga menjadi sebuah karya tulis ilmiah yang siap dimunaqasahkan yaitu sebagai berikut:

1. Tahap Pendahuluan

Pada tahap ini penulis mencari masalah yang nantinya akan diteliti, setelah itu melakukan penelitian lapangan, kemudian konsultasi dengan dosen pembimbing dan kemudian hasilnya dituangkan dalam sebuah proposal penelitian yang berjudul “Penggunaan Dana Zakat Untuk Renovasi Masjid Di Desa Hilir Mesjid Kecamatan Anjir Pasar Kabupaten Barito Kuala”.

Untuk kesempurnaan maka dikonsultasikan pada dosen penasehat dan meminta persetujuannya untuk dimasukkan ke Biro Skripsi Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam. Setelah penetapan judul serta penetapan dosen pembimbing I dan pembimbing II, maka dikonsultasikan kembali untuk diadakan perbaikan seperlunya, kemudian diseminarkan tanggal 23 Februari 2017 berdasarkan surat keterangan nomor: B693/In.01/III.1/PP.009/02/2017.

2. Tahap Pengumpulan Data

Data tahap ini penulis terlebih dahulu mengurus surat riet untuk kemudian melakukan penelitian lapangan selama satu bulan dari tanggal 03 April 2017 sampai dengan tanggal 03 Mei 2017 dengan wawancara langsung kepada responden dan informan yang telah ditetapkan,

mempelajari dokumen, bahan-bahan, atau sumber bacaan terkait masalah yang diteliti.

3. Tahap Pengolahan dan Analisis Data

Setelah semua data yang diperlukan terkumpul, kemudian penulis memolah data tersebut dengan menggunakan teknik editing, klasifikasi, dan deskripsi. Selanjutnya, data tersebut di analisis secara objektif dan dituangkan dalam laporan penelitian pada Bab IV. Selanjutnya dikonsultasikan kepada dosen pembimbing dalam rangka perbaikan dan kesempurnaan dalam permasalahan yang diteliti.

4. Tahap Penyusunan Akhir

Pada tahap ini penulis menyusun hasil penelitian yang telah diperoleh sesuai dengan sistematika penulisannya. Untuk kesempurnaannya, maka dikonsultasikan secara insentif kepada dosen pembimbing I dan pembimbing II hingga dianggap baik dan layak dijadikan sebuah karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi yang siap untuk dimunaqasahkan.